Alexandre le très, très gran

Jamais le Français n'avait autant maîtrisé son sujet que dans ce tournoi olympique. Marc atteint le firmament. Ce n'est a

AMAIS peut-être, il n'eut un tel défi à relever, une telle adversité à supplanter, et c'est justement là, qu'il s'est affirmé. En l'espace d'une journée, Marc Alexandre a atteint le summum de sa carrière avec la manière. Champion olympique. Avec l'esprit libre, lucide, la tonicité, la tactique, le mental, tous les ingrédients nécessaires à sa réussite. Totale.

Son tableau ressemblait à un enfer, mais Marc ne voulait penser qu'au paradis. Alors peu importe les adversaires. Il fallait les passer tous. Se surpasser et gagner. Combat après combat.

Après un premier tour de chauffe face au Malien Camara (ippon sur uchimata), Alexandre rentrait dans le vif du sujet contre le Hongrois Hajtos, champion d'Europe en 1986. Et tout de suite, Marc imposa son judo. Sûr de lui, maître de son art martial, il prenait un ascendant total. Pas d'avantages au tableau de marque, mais déjà la marque du champion. Souverain, jamais mis en danger. Il était le patron et recevait largement la décision

UNIQUE ET MAGIQUE

Clin d'œil du destin, il retrouvait ensuite l'Espagnol Ruiz, champion d'Europe en mai dernier à Pampelune, en grande partie grâce à l'impact d'un public frénétique. Ce jour-là, Alexandre avait été injustement pénalisé et l'heure de la revanche sonnait donc. Ruiz fit illusion deux minutes, au bénéfice d'un balayage (yuko), avant de subir l'orage... Pression, tension, explosion, l'Espagnol craquait. Tant sur le plan physique (pénalité, shido puis chui pour non combativité) que sur le plan technique (yuko sur ko-uchi-gari). Alexandre s'imposait.

Dans le bas du tableau, la mise au point n'avait pas tardé. Le Japonais Koga dominait le Coréen Park et tout d'un coup le gymnase se vidait de moitié. Au tour suivant, le Soviétique Tenadze battait le Japonais, et la salle devenait très aérée... L'Asie redevenait mineure et les Européens prenaient les devants.

En attendant, Marc Alexandre se devait de bouffer du Russe pour atteindre le firmament. La rage entre les





Impressionnant, Marc Alexandre a notamment balayé de sa route le Hongrois Hajtos, champion d'Europe 1986 (en haut), avant de triompher en finale de l'Allemand de l'Est Loll (en bas).

dents. Ce match contre Tenadze refléta parfaitement la mutation du champion. L'œil du maître. Toujours sur l'offensive, lucide et déterminé, il marquait un avantage à point nommé, à mi-combat sur un

poings levés. En s'ouvrant les portes de la finale, il avait déjà atteint le bout du chemin. Il n'empêche, une finale olympique n'est jamais une partie de plaisir.

pique n'est jamais une partie de plaisir.

Alexandre, qui avait déjà perdu une

La belle de M

Mutation, évolution, savait depuis longt Alexandre pouvait ê champion. Ses débuts national avaient mêt flants. Champion de la d'Europe et médaill Jeux Olympiques en du temps et des crésultats s'étaient dét deuxième des Champen 1985 à cause d'I Troisième l'année sui

Le doute s'installe de poids commencer L'organisme n'encais que au Japon, la veil tion. Fin 1986, il se dé ter en légers.

« C'est une grand moi, affirme-t-il alors. le vide. Si ça marche si ça ne marche pas, le rière va être vite réglé

Alexandre sait qui re n'existera pas. Il i n'a plus une seule Marc doit foncer et s'

«Il faut que la ch moi, dit-il encore. Je personne. Me battre pas être en retrait pi même ni dans l'ombre

Alexandre redevis gagne des tournois, a mais perd en finale d de France contre Ric Marseillais se class d'Europe et Alexand Puis il s'impose à Thi un tournoi que seuls i Canu ont remporté au rence de marque. Ma regagne la confianc neurs pour les Champ à Essen où il se class

« On m'avait remon t-il. Mon principal pro c'était le manque d'a fois, il fallait que j'ai heureusement, en fin pas assez libéré. La ri que ça n'arrivait qu'au

Un drôle de senti doute au gré des én au fond de sa mémo subsiste :

«Les Jeux, c'est m Parallèlement, l'h mesure le prix d'une que. Le prix des sacr de vie, tout en rest éthique.

"Je suis plus natur re-t-il. Il y a quatre an sible de faire des dis devant plusieurs pers je parle un peu, je m'ou drai toujours à cons famille et je n'aurai p les contacts superfici peut engendrer."

Au bout de la gloir kimono doré ne l'a pa